



Richtung Wuppertal-Beyenburg

F Trompete

Spieckerlinde

Grünental

Cluse

Lusebusch

F Tierheim

HACKENBERG

Hackenberg/Dorfstr.

Hackenberg/Halle

Badeparadies 655 H₂O

Christhauser

Fontanestr.

Rader Str./Stadion

Tocksiepen

Hasenberger Weg

Am Lenneper Hof

Hasenberg Schule

G

DAHLERAU

Vogelsmühle

Wuppermarkt

Dahlerau Sparkasse

Siedlungsweg

Hardtstr.

Dahlhausen

Dahlhausen Brüc

Hardtbacher Höhe

Frielinghausen

Museumsbahn

Krebsögersteg

G

Krebsöge

KREBSÖGE

Wupperdamm

Im Klimop

Wuppertal sperre

Kräwinklerbrücke

Niederfeldbach

HERBRINGHAUSEN

Herbringhauser Talsperre

Lindnes Busch

Beyenburger Str.

Garschager Heide

Garschager Heide

GRÜNENTAL

CLUSE

Halle

Ringstr.

Zum Schützenfeld

Röntgenmuseum

Teichstr.

Bismarckplatz

Wupperstr.

Wupperstr.

Wupperstr.

Kreishaus

Schwelmer Str.

Ringstr.

Schwelmer Str.

Max-Planck-Str.

Teichstr.

Albecht-Thaer-Str.

Mühlenstr.

Wupperstr.

Wupperstr.

Wupperstr.

Kreishaus

Windfoche

Hardtglätzchen

In der Hardt

Grüntaler Str.

24. 8. 2016

REMSCHEID Stadtwerke wollen die Strecke eventuell einstellen

Buslinie nach Dahlerau vor ihrem Ende

Die Buslinie 659, die Lennep mit den Radevormwalder Wupperorten Dahlhausen und Dahlerau verbindet, steht vor dem Aus. Wie Matthias Bioly, Bereichsleitung Verkehrsmanagement bei den Remscheider Stadtwerken mitteilt, gebe es Überlegungen, die Strecke zum September 2017 einzustellen.

Dann endet die Linienkonzession für den Abschnitt zwischen Lennep und Radevormwald/Herkingrade, der von den Stadtwerken seit Jahrzehnten bedient wird.

„Darüber werden aber noch Gespräche geführt - unter anderem mit der Stadt Radevormwald und der Oberbergischen Verkehrsgesellschaft OVAG“, erklärt Matthias Bioly. Protest regt sich aber bereits in der Nachbarstadt. Unter anderem wurde eine Unterschriftenaktion gegen die Einstellung der Linie gestartet.

Diese ist in den vergangenen Jahren immer weiter ausgedünnt worden. Der Bus pendelt nur noch montags bis freitags achtmal zwischen den beiden Endpunkten in Herkingrade und Lennep, am Wochenende fährt er nicht mehr. Aus Sicht

von Bioly fehlt für die Linie die Nachfrage.

„Ab der Haltestelle Cluse bis nach Herkingrade haben wir vier bis fünf Fahrgäste - und das in der Spitze.“ Wirtschaftlich sei dies nicht. Zusätzlich müssen sich die Stadtwerke 2018 bei einer Direktvergabe für den Busverkehr in Remscheid bewerben. „Wir sind angehalten, uns auf den Kernbereich zu konzentrieren.“ Die Buslinie in die Nachbarstadt, über die Grenzen von Verkehrsverbänden und Bezirksregierungen, sei für die Stadtwerke ohnehin ein Sonderfall.

Mit der Buslinie ist auch Schülertransport verbunden

Mit der Strecke verbunden ist aber auch der Schülertransport. Immer wieder nutzen Jugendliche aus den Wupperorten die Linie - wenn sie sich dafür entschieden haben, das Lenneper Röntgen-Gymnasium oder eine andere Schule in Remscheid zu besuchen. „Wir werden in den nächsten Monaten erkunden, wie viele es sind“, kündigt Bioly an, der aber schon mal auf „gute Alternativen“ hinweist. Wer aus Dahlerau kommt, könne mit



Die Stadtwerke überlegen, die Buslinie 659 von Lennep nach Dahlhausen und Dahlerau einzustellen. Symbolfoto: Michael Sieber

der Buslinie 626 (Oberbarmen-Rade) nach Herbeck fahren und dort in die Buslinie 671 nach Lennep umsteigen. „Diese hält am Stadion.“ Seit wann es den Rückgang bei den Fahrgastzahlen auf der Linie 659 gibt, sei schwer abzu-

schätzen. Früher habe sie auch im Berufsverkehr eine Rolle gespielt. „Die Leute haben sich eben andere Wege nach Lennep oder Remscheid gesucht“, erklärt der Verkehrsexperte. „Die Zahlen sprechen jedenfalls eine eindeutige Sprache.“